

Auszug aus der Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung, Wis- senschaft und Kultur vom 14.11.2024

TOP Betreff

12. Jahresbericht 2023 des Euregionalen Zentrums für digi-
tale Bildung

**Vorlage
2024/0470**

Im Nachgang zur Sitzung hat die Leiterin des Euregionalen Zentrums für digitale Bildung (EZdB), Lara Langfort-Riepe, die Hinweise und Nachfragen aus dem Ausschuss für Schule, Bildung, Wissenschaft und Kultur aufgegriffen und lädt alle Ausschussmitglieder zum fachlichen Austausch und zum Ausprobieren neuer Technologien für den Bildungsbereich (VR-Brillen und Maker-Technik) ein, am 12.12.2024 von 17:00-18:00 Uhr das EZdB in der Talstraße 2, 52068 Aachen zu besuchen.

Eine gesonderte Einladung ergeht noch per Mail.

Die Mitglieder des Ausschusses für Schule, Bildung, Wissenschaft und Kultur lobten in diesem Zusammenhang die Kampagne des A 51 zum Thema „Frühkindliche Medienerziehung“ und fragten an, ob eine Neuauflage geplant sei.

Hierzu teilte A 51 auf Nachfrage folgende Information mit:

„In den vergangenen Jahren gab es drei Kampagnen des Netzwerkes „Im Blick“ zum Thema Medien.

Im Jahr 2018 startete die Kampagne „Sprich mit mir“. Ziel war es „für einen bewussten Umgang mit seiner täglichen Smartphonennutzung zu sensibilisieren und auf die Notwendigkeit der intensiven Interaktion zwischen Eltern und Kind aufmerksam zu machen.

Hierzu gab es Plakatierungen (auch überregional und Anfragen zu den Plakaten erreichen uns nach wie vor) und eine Postkartenaktion, die Verteilung erfolgte auch über City-Cards. An einigen Stellen liegen die Postkarten nach vor noch aus, eine Verteilung z.B. über die Babybesuchsdienste erfolgt weiterhin.

Über die Sozialen Medien wurden vier Filmclips verbreitet. Es wurden außerdem zwei verschiedene Leporellos mit Spielanregungen entwickelt. Vor allem die Leporellos für die kleinen Kinder werden auch weiterhin über die Babybesuchsdienste verteilt. Ebenso gab es einen Beitrag bei Radio Ragazzi.

Anschließend daran sollte die Kampagne „Spielt mit mir“ 2020 an den Start gehen. Diese wurde dann aber von Corona überholt. Hierzu gibt es ebenfalls Postkarten.

Im Jahr 2023 folgte eine Aktion zu Kleinkindern und Medien. Hierzu gibt es ein Infoblatt für Eltern von kleinen Kindern.

Zurzeit sind über „Im Blick“ keine weiteren Aktionen zum Thema Mediennutzung geplant.“

Der Ausschuss für Schule, Bildung, Wissenschaft und Kultur nahm die Mitteilungsvorlage zur Kenntnis.

